

Contracorriente

Carolina de Borbón-Parma

PRINCESA

TEXTO DE M. ELENA VALLÉS @ FOTO DE MIQUEL MASSUTÍ

Es hija de Carlos-Hugo, prima del rey de Holanda y hermana del duque de Parma Carlos Javier, reconocido por los carlistas como pretendiente al trono español. Actualmente trabaja en el departamento de Coordinación de Ayuda Humanitaria de Naciones Unidas.

«El pueblo tiene derecho a elegir si quiere un rey o no»

«Querer abolir la monarquía porque han surgido problemas no es realista»

El pretendiente carlista en España es ahora su hermano Carlos Javier. En estos momentos en que la monarquía española no atraviesa su mejor momento [antes de la entrevista se comunicó que la princesa no iba a responder preguntas sobre Urdangarin], ¿se abre una oportunidad para él?

Es el pueblo el que tiene que elegir, y España tiene una monarquía que ha funcionado bien. Si quiere continuar con la que tiene, es el pueblo el que debe decidir. Es cierto que es una época en que la Casa Real está pasando unos momentos difíciles, pero como en muchos otros países. Tampoco es tan diferente su situación de otros lugares. Pero problemas siempre habrá, forma parte del hecho de tener una monarquía. O una república, en ella también hay problemas. Ahora hay un sentimiento un poco en contra por problemas que han ido surgiendo. Pero decir que vamos a cambiar la monarquía en España porque hay algunos problemas, pues no, así no funciona la vida, no es realista. Pero esto no es algo que nosotros, los carlistas, tengamos que decidir.

☑ ¿Sería su hermano Carlos Javier un buen rey de España?

El Creo que Carlos es un buen rey de los carlistas. Desde siempre hubo dos modelos de monarquía aquí: uno basado en la importación de una serie de ideas extranjeras, y otro, el de los carlistas, que era gente popular que seguía la tradición popular, que seguía otros principios. Lo cual no quiere decir que se trate devivir en el siglo XVIII. El carlismo se basa más en lo que quiere el pueblo y no en lo que deseen las élites. Para el carlismo, la voz del pueblo es lo más importante. Si no fuera por esos principios carlistas, no tendríamos el estado que ahora tenemos en España, y me estoy refiriendo a una serie de valores democráticos.

🖸 ¿La monarquía es una seña de identidad de España?

☑ Sí, por encima de otros modelos. En todos los países con monarquía siempre se da ese debate. Porma parte del juego democrático. Es algo que se puede y debe debatir. Si la gente piensa que la monarquía ya no le sirve, entonces debe revocarla. Si la gente cree que tiene un valor, pues ha de mantenerla. Yo creo que el valor de la monarquía es que la gente se sienta parte de algo que está por encima de la política. Por eso es tan importante. La monarquía puede estar por encima de los intereses políticos, que pueden ser a veces particulares.

☑ ¿Si un rey comete un delito, debe ser inmune a la Justicia?

No. Los miembros de una casa real forman parte de la sociedad. La ley debe aplicárseles como a cualquier otra persona.

☐ En España parece que hay inmunidad. ☐ En Francia también hay inmunidad para el presidente de la República hasta que deja de serlo. La inmunidades necesaria para pro-

teger al rey en caso de ataque.